

BAB 1

PENDAHULUAN

1.1 ANALISA SITUASI

Puskesmas Karangploso berada di Kab Malang. Sarana kesehatan berupa Puskesmas, Poskesdes, ataupun Praktek Bidan Mandiri terdapat pada sekitar wilayah Puskesmas Karangploso Kabupaten Malang.

Sejak awal program KB dilaksanakan, pihak yang terlibat dalam pengambilan keputusan ber-KB merupakan hal pokok yang menjadi fokus perhatian program KB. Hal ini disebabkan keputusan akseptor/ wanita untuk menggunakan kontrasepsi sangat dipengaruhi oleh pengaruh sosial dari pasangan, keluarga, teman atau komunitas. Sehingga untuk mengatasi hal tersebut pihak yang berperan dalam pengambilan keputusan ber-KB menjadi sasaran program komunikasi KB (Bongaarts, Cleland, Townsend, Bertrand, & Das Gupta, 2012).

Saat ini masih sering dijumpai pasangan suami istri yang bingung dalam menentukan metode kontrasepsi apa yang sebaiknya mereka gunakan. Hal ini biasa dialami oleh pasangan suami istri yang belum mempunyai pengalaman dalam hal ber KB, oleh karena itu diperlukan sebuah system untuk membantu mempermudah pemilihan metode kontrasepsi.

Flashcard adalah atau kartu kilas balik adalah suatu kartu bolak balik yang sangat ampuh digunakan untuk mengingat dan mengkaji ulang serta mengambil keputusan dalam pemilihan alat kontrasepsi. Gambar-gambar pada *flashcard* merupakan rangkaian pesan yang disajikan dengan keterangan setiap gambar dicantumkan pada bagian belakangnya (Windura, 2010)

Kurangnya pengetahuan tentang kontrasepsi merupakan salah satu faktor utama tidak menggunakan KB pada populasi dengan prevalensi kontrasepsi rendah (World Health Organization, 2017). Meskipun pengetahuan tentang kontrasepsi berpengaruh terhadap pemilihan dan penggunaan kontrasepsi namun pengetahuan tentang kontrasepsi akan lebih berpengaruh signifikan terhadap penggunaan kontrasepsi jika calon akseptor mendapatkan informasi yang memadai tentang metode spesifik kontrasepsi (World Health Organization, 2017). Informasi yang memadai tentang kontrasepsi dapat diperoleh dari penyedia layanan KB diantaranya tentang informasi mengenai jenis-jenis kontrasepsi, cara penggunaan, efektifitas, tingkat kegagalan, efek samping dan cara mengatasi efek samping, serta dimana kontrasepsi tersebut dapat diperoleh

(Trussell, 2013). Informasi yang lengkap tentang metode kontrasepsi dari penyedia layanan dapat menimbulkan kepercayaan akseptor pada penyedia layanan, sehingga dapat mempengaruhi keputusan dan kesediaan wanita untuk menggunakan IUD dan implan, serta dapat mencegah kekhawatiran calon akseptor terhadap metode tersebut. Sebuah studi kualitatif

1.2 PERMASALAHAN MITRA

- a. Jumlah akseptor KB di wilayah di puskesmas Karangploso termasuk tinggi
- b. Media pengambilan keputusan yang kurang maksimal
- c. Pengetahuan masyarakat terutama akseptor KB yang kurang tentang pemilihan alat kontrasepsi yang sesuai